

# Une Nuit de la lecture réussie à Uzès !

Uzès - Publié le 26 janvier 2023 à 15h43, par Lucas Laberenne

Pour la première fois, la médiathèque d'Uzès a accueilli l'événement des Nuits de la lecture. Un rendez-vous couronné de succès à travers ses différentes animations.



La médiathèque a accueilli les Nuits de la lecture. Les lecteurs pouvaient notamment arpenter les lieux jusqu'à 22h. (©LucasLaberenne)

Les 20 et 21 janvier, **la médiathèque d'Uzès** a accueilli pour la première fois les Nuits de la lecture. Un événement national ayant pour objectif de réunir les publics autour de la lecture et de ses bienfaits. Le thème de cette année : la peur.

## Atelier Speed-Booking pour la Nuit de la lecture

Le vendredi 20, les collégiens ont été reçus pour un atelier speed-booking. Le concept ? Au tour à tour, des élèves des **collèges de Saint-Firmin, Lou-Redounet** et **Trintignant** sont venus présenter devant un jury composé de lycéens de **Charles-Gide**, une de leurs lectures favorites. Seul critère pour sélectionner le livre : ce dernier devait aborder la peur et ses thématiques. Au total, une vingtaine de volontaires issus des trois établissements se sont prêtés à l'exercice avec brio.

## Lire pour apprendre

Dans un premier temps, le ou la participante devait narrer un résumé de son livre. Dans un second, en lire un extrait préalablement choisi. Enfin, expliquer son choix. Le tout en trois minutes et sans aucune note. « *C'est un exercice très complet. Il permet aux élèves d'apprendre à s'exprimer en public, d'argumenter et de s'essayer à la captation d'un auditoire. Ils n'ont eu que trois semaines pour s'y préparer. Seuls qui plus est. Je suis bluffée des prestations, certains se sont complètement*

Une Nuit de la lecture réussie à Uzès ! - Le Républicain d'Uzès et du Gard - 2023

révélés », décrit notamment une des documentalistes encadrant l'événement.

## Uzès : le Japon et ses mangas s'invitent dans la cité ducale

Ainsi, des **Chair de Poule** aux **Stephen King**, d'**Agatha Christie** à **Ransom Riggs**, du roman à la **BD**, il y en avait pour tous les goûts. Chaque élève tentant au mieux de transmettre son expérience de lecture et sa définition de la peur.

Pour conclure, après une ardue sélection, les grands gagnants de la journée ont été sélectionnés. « *C'est une véritable joie d'avoir accueilli ces volontaires. Tout le monde a joué le jeu, l'événement s'est déroulé dans le respect et l'écoute de l'autre. Même s'il y a une sélection, tous ont gagné en participant !* », conclut **Aurélié Fenneteaux** directrice de la médiathèque.

## Contes, films et blind test !

Enfin, le samedi et le dimanche ont refermé ce week-end autour d'ateliers, de jeux et de musique.

À l'espace jeunesse, les enfants sont venus à 18h à l'heure du « conte pour jouer avec la peur » et ont profité d'une séance de relaxation accompagnée à la harpe. De son côté, une maman attendait avec ses deux enfants, le papa parti suivre la conférence « Terreur à la médiathèque », animée par **Alexandre Vittard**. Un rendez-vous débat et culture sur les films d'horreur. Par ailleurs, les visiteurs ont aussi profité des sélections de livres déposés dans les coins lecture, choisis par la nouvelle responsable jeunesse Loredana Soriano, ainsi que des activités proposées en autonomie, collage, coloriage... Pendant ce temps, une dizaine de personnes dans la salle de conférence partageaient avec passion des anecdotes sur les films d'horreur dont ils visionnaient les extraits, dont **Psychose** d'**Alfred Hitchcock**, pour ne citer que ce chef-d'œuvre du suspense !

“Les trois séances que nous avons organisé sont toutes complètes !”

Auparavant, à 18h le **blind test littérature fantastique** avait fait salle comble avec un public ado et adulte motivé et connaisseur.

Enfin, l'escape game dans la bibliothèque, était animé par **Aurélié Fenneteaux** « *les trois séances que nous avons organisé sont toutes complètes !* ». Deux familles étaient inscrites à la séance de 19h. Comme indiqué en début de partie, ils devaient aller d'énigme en énigme, sans sauter d'étape, pour réussir en une heure à aider Clara à combattre les « Obscurantes » qui faisaient circuler de fausses informations scientifiques, risquant de provoquer une dangereuse catastrophe humaine.

**Une nuit de la lecture** dense en activités donc, qui a su trouver son public et qui devrait, sans aucun doute, se réitérer l'année prochaine.

Lucas Laberrenne / Correspondant